



Seguridad: ¿Por qué los hondureños se están armando?

La UNAH estimó en 2013 que en Honduras circulaban unas 650,000 armas sin registro. El Congreso Nacional estimó que eran más de 700,000 y la Armería señaló que en el país hay más de un millón de armas, y que solo una pequeña parte fue vendida por ellos, según ASJ.

Uno de cada 10 hondureños compró un arma de fuego en el último año para protegerse de la inseguridad, es una de las principales conclusiones brindadas en el marco del panel "Seguridad ciudadana y control de armas".

El objetivo principal de este evento desarrollado por el Instituto Universitario en Democracia, Paz y Seguridad (IUDPAS) y el Instituto Nacional Demócrata (NDI) fue el presentar los resultados y recomendaciones del estudio denominado "Perfil sociodemográfico y político de quienes se arman para protegerse de la inseguridad".

Al respecto el consultor Carlos Meléndez, durante la presentación de la referida investigación fechada en 2019, detalló que un 6 por ciento de los encuestados a nivel nacional respondió que compró un arma de fuego el año anterior; específicamente en Francisco Morazán, fue de 7.7 por ciento y en Cortés un 6.9 por ciento.

La muestra de la encuesta desarrollada a nivel nacional (sectores urbano y rural) fue de 3,000 personas y para obtener una mayor precisión en la obtención de los datos se realizó una innovación metodológica, un experimento de lista a

nivel nacional y con énfasis en Francisco Morazán y Cortés debido a la naturaleza de las preguntas respecto a la compra de un arma de fuego.

Según Meléndez el resultado de esta aplicación metodológica fue que uno de cada 10 hondureños compró un arma en los últimos 12 meses para protegerse de la inseguridad. En Francisco Morazán el porcentaje fue de 21.4 por ciento y en Cortés, 18.7 por ciento respecto a los resultados originales. "Estos datos se acercan más a la realidad", expresó.

La percepción de peligrosidad es una de las razones para



El contenido completo de la transmisión del panel está en la dirección electrónica: [facebook.com/NDIHonduras](https://www.facebook.com/NDIHonduras).

armarse, ya que el 9.9% de los encuestados compraron un arma de fuego sin haber sido víctimas y un 8.82% por haberlo sido.

Las variables sociodemográficas indican que en los hombres aumenta la proclividad de haberse armado en los últimos doce meses, con un 13.86%.

Y en cuanto a la educación, se vio en mayor porcentaje los hondureños con educación media completa o incompleta con ingresos que oscilan entre 15,000 a 30,000 mil lempiras a nivel nacional.

EL DATO

El estudio detalla que un 4.29 por ciento de las personas encuestadas y que compraron un arma dice apoyar el régimen, contra un 20.26 por ciento que respondió no apoyar la democracia.

Y son las personas menores de 40 años (19.70% de 18 a 24 años de edad y 14.11% de 25 a 39

años) el grupo que obtuvo un arma de fuego como principal medida para luchar contra la inseguridad.

Entre las recomendaciones planteadas se sugiere revisar las estadísticas de acceso a armas de fuego, implementar campañas de sensibilización enfocada en los grupos más jóvenes, generar políticas que ayuden a mejorar la percepción de seguridad pública y promover medidas no extremas de seguridad entre los grupos de mayores ingresos (barrios seguros y cooperación público-privada).

Migrantes recibirán asesoría legal de la UNAH



Este protocolo fue suscrito por el rector de la UNAH, Francisco Herrera Alvarado, y el canciller Lisandro Rosales Banegas en presencia de autoridades de ambas entidades públicas.

Autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) y de la Secretaría de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional firmaron un convenio que beneficiará a los migrantes hondureños, a quienes se les brindarán servicios legales gratuitos.

Este protocolo fue suscrito por el rector de la UNAH, Francisco Herrera Alvarado, y el canciller Lisandro Rosales Banegas; como testigos de honor estuvieron presentes la decana de la Facultad de Ciencias Jurídicas, Bessy Nazar, y la directora del Consultorio Jurídico Gratuito

La plataforma legal virtual del Consultorio Jurídico estará al servicio de la Cancillería para que la consulten los compatriotas que están en el extranjero y el público en general.

to, Erlinda Flores, de igual forma asistieron la vicerrectora académica, Belinda Flores de Mendoza, y el vicerrector de Relaciones Internacionales, Julio Raudales, así como autoridades de la Secretaría de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional.

Por su parte, la directora del Consultorio Jurídico Gratuito (CJG), Erlinda Flores, informó que la UNAH, a través de esta unidad, creará un módulo de atención de asuntos migratorios y consulares con el propósito de que los

EL DATO

Los migrantes además de recibir asistencia legal, también tendrán acceso a los servicios que brinda el CJG en las áreas de psicología y conciliación, todo esto de la mano con Cancillería.

migrantes tengan acceso a la justicia gratuita.

La plataforma legal

virtual que tiene el CJG estará al servicio de la Cancillería para que puedan utilizarla los compatriotas que se encuentran en Estados Unidos y España o en cualquier otro país. "Siempre llegan los migrantes hondureños a los consulados o embajadas a realizar algunos trámites o pedir asesoría legal, y ahí es donde a ellos los van a remitir a nuestra página web", explicó la abogada Flores.

En la plataforma, continuó, se creará un módulo para responder preguntas

frecuentes sobre todos los temas relacionados con asuntos migratorios y consulares. Asimismo se atenderá a través del chat en tiempo real y por medio de las solicitudes que realicen a los correos infocjg@unah.edu.hn o consultoriojuridico.unah.cm@gmail.com

Sumado a lo anterior, el convenio específico de cooperación y asistencia técnica contempla capacitaciones para los docentes y los estudiantes que realizan su práctica profesional en el Consultorio, con la finalidad de que conozcan los temas sobre los que darán asesorías en línea, y a su vez, se plantea la posibilidad de que los futuros abogados realicen pasantías en Cancillería.

Valor del muro perimetral de UNAH-VS es de L10.7 millones

La fachada del muro perimetral en UNAH-VS tiene el mismo diseño y características del que existe en Ciudad Universitaria, con lo cual se respeta el diseño institucional contemplado para las referidas obras de infraestructura académicas

Cerca de 20 mil estudiantes, docentes y personal administrativo se beneficiarán con la finalización del proyecto construcción del muro perimetral de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras en el Valle de Sula (UNAH-VS). La construcción de esta obra de infraestructura, que ya se encuentra en su etapa final, tiene un valor exacto de 10,752,903.19 lempiras según información proporcionada por la Secretaría Ejecutiva de Administración de Proyectos e Infraestructura

(SEAPI); no obstante, con las obras complementarias el macroproyecto alcanza los 41,076,863.19 lempiras. El macroproyecto consta de un muro de 1,763.29 metros de longitud, nueve portones vehiculares y 12 peatonales, y un sistema de Iluminación led a lo largo del perímetro del campus con la instalación de líneas de media tensión subterráneas, transformadores y paneles de distribución de energía eléctrica en seis casetas de vigilancia de entradas vehiculares, entre otra

EL DATO

El macroproyecto consta de un muro de 1,763.29 metros de longitud, nueve portones vehiculares y 12 peatonales, así como de un sistema de Iluminación led a lo largo del perímetro del campus, entre otras infraestructuras.

serie de mejoras que vendrán a darle una cara distinta a ese centro de estudios, en un esfuerzo titánico de la UNAH por mejorar su infraestructura. Esta información se sustenta en un informe brindado por SEAPI, del proyecto denominado: "Construcción de muro perimetral y portales de acceso en UNAH-VS, según contrato de construcción No. CC-04-2017-SEAPI-UNAH", que desglosa el contrato por sección hasta la modificación No.12.



Fachada de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras en el Valle de Sula (UNAH-VS).

UNAH-CUROC gradúa a 38 nuevos profesionales

El Centro Universitario Regional de Occidente de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH-CUROC) entregó sus títulos a 38 profesionales de las diferentes carreras que se imparten en este centro y uno de máster en educación superior a uno de sus docentes. Estas acreditaciones aca-

démicas se otorgaron a egresados de las siguientes carreras: 2 de Ingeniería Agroindustrial, 10 de Comercio Internacional, 3 de Administración de Empresas, 10 de Administración de Empresas Agropecuarias, 7 de Pedagogía y Ciencias de la Educación, 1 Técnico Universitario en Microfinanzas y 5 Técnicos Universitarios



Tres egresadas de UNAH-CUROC muestran con orgullo su título universitario.

Los estudiantes celebraron con emoción la culminación de sus esfuerzos y metas cumplidas en un evento sin ceremonia que se desarrolló en orden y bajo estrictas medidas de bioseguridad por la emergencia sanitaria. Solamente se permitió un acompañante por graduando.

en Administración de Empresas Cafetaleras. Esta entrega de títulos fue presidida por la secretaria general de la UNAH, doctora Jessica Patricia Sánchez; la secretaria académica de UNAH- CUROC, máster Reyna Patricia Vega y la directora interina de UNAH- CUROC, máster Magdalena Landaverry. "Me siento muy feliz de estar entregando estos títulos a nuevos profesionales, pues a pesar de la pandemia del COVID-19 pudimos realizar los trámites pertinentes", expresó Landaverry.

TUAB: Reciben certificación en inocuidad de alimentos

En total 56 personas, entre estudiantes y docentes pertenecientes al Técnico Universitario en Alimentos y Bebidas (TUAB) de Ciudad Universitaria y del Instituto Tecnológico Superior de Tela (ITST), de la UNAH, fueron certificados por ServSafe International mediante el

programa Avanza Honduras. "Es la primera vez que la totalidad de una carrera se certifica en inocuidad, creo que no hay otra carrera certificada a través de ServSafe, que es HACCP, la normativa legal que se utiliza en Estados Unidos", dijo la coordinadora del TUAB, Laura Herranz.



La capacitación y certificación se obtuvo de forma virtual.

Grupo folclórico realizará gala cultural

El grupo folclórico Arte y Ciencia de la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacia, esta semana cumplió su quinto aniversario de fomento y divulgación del conocimiento de una variedad de danzas y obras de teatro. El viernes 26 de marzo a

las 7:00 de la noche realizarán la decimotercera gala cultural virtual. A demás se desarrollarán tres conferencias dedicadas al folclor y a la danza en su generalidad. Mediante la participación en este evento, los estudiantes acumularán horas del Artículo 140 como requisito de graduación.



Integrantes del grupo folclórico Arte y Ciencia.

USAID expone logros del Programa Avanza

La Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID, por sus siglas en inglés) presentó los resultados clave y lecciones aprendidas del Programa Avanza Honduras, el cual tomó como socios estratégicos a la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), la Universidad Tecnológica

Centroamericana y la Universidad Cristiana Evangélica Nuevo Milenio (UCENM). Cabe resaltar que bajo esta alianza entre el Proyecto Avanza y las tres universidades hondureñas se logró que más de 430 estudiantes completaran sus estudios, de la misma manera se le otorgó becas a 109 de ellos.



Estudiantes universitarios que participaron en el Programa Avanza Honduras.